

ABSTRAK

Nikmah, A. N. R. 2021. *Ketidaksantunan Berbahasa dalam Konten Youtube Uus Kamukita (Kajian Pragmatik)*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Dr. Astri Widyaruli, M.A. (2) Agus Milu Susetyo, M.Pd.

Kata kunci: pragmatik, ketidaksantunan, kesembronoan, fungsi, strategi

Ketidaksantunan berbahasa merupakan perilaku berbahasa yang dapat mengancam muka dilakukan dengan unsur sembrono secara sengaja dan menimbulkan konflik. Tujuan penelitian ini untuk mendeskripsikan bentuk-bentuk ketidaksantunan kategori kesembronoan, fungsi tuturan, dan strategi kesantunan berbahasa dalam konten youtube Uus Kamukita.

Jenis penelitian ini adalah deskriptif kualitatif. Sumber data penelitian ini adalah tayangan video yang dibuat dan diunggah oleh chanel youtube Uus Kamukita. Data penelitian ini berupa merupakan kata atau kalimat yang mengandung ketidaksantunan berbahasa bentuk-bentuk kesembronoan, fungsi tuturan kesembronoan, dan strategi kesantunan. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu teknik dokumen. Instrumen yang digunakan dalam penelitian ini adalah peneliti sendiri yang terdapat instrumen pembantu berupa tabel pengumpulan data dan tabel indikator kategori kesembronoan.

Hasil analisis data menunjukkan adanya tuturan (1) ketidaksantunan berbahasa kategori kesembronoan yang meliputi kesembronoan subkategori kepura-puraan dengan gurauan, kesembronoan subkategori asosiasi dengan gurauan, kesembronoan subkategori asosiasi dengan ungkapan tabu, kesembronoan subkategori sinisme dengan ejekan, kesembronoan subkategori kesombongan dengan gurauan, kesembronoan subkategori pleonasm dengan gurauan, kesembronoan subkategori pelesetan dengan gurauan, kesembronoan subkategori merendahkan dengan gurauan, kesembronoan subkategori menggoda dengan gurauan, kesembronoan subkategori seruan dengan gurauan, kesembronoan subkategori melucu dengan gurauan, kesembronoan subkategori mengejek dengan gurauan, dan kesembronoan subkategori menyapa dengan ungkapan keakraban, fungsi tuturan yang meliputi fungsi menyatakan (deklaratif), fungsi menanyakan (interogatif), dan fungsi memerintah (imperatif), dan (3) strategi kesantunan yang meliputi strategi *off record* dan strategi *on record*.

Berdasarkan hasil tersebut, simpulan dari peneliti yakni tuturan yang ada dalam konten youtube Uus Kamukita dipengaruhi oleh dorongan rasa emosi dan kebebasan bertutur secara humor yang mengakibatkan tuturan disampaikan secara tidak santun, dan banyak mengandung ketidaksantunan yang sengaja diucapkan dengan sembrono.